

Länderbericht Guinea

(freigehaltener vorgetragener Bericht)

Guinea ist ein westafrikanisches Land, es bekam seine Unabhängigkeit im Oktober 1958, seitdem ist es politisch instabil. 2019 gab es einen Militärputsch, seitdem ist das Militär an der Macht. Die Wirtschaft basiert hauptsächlich auf Bergbau. Es werden Gold, Bauxit u.a. gefördert. Es ist nach Australien Platz 2. beim weltweiten Bauxit-Abbau. Bergbau ist in erster Linie eine Quelle für Einnahmen eines Landes, wenn es gesellschaftlich, als öffentliche Mittel investiert wird. In der Realität sorgt er für grausame Bedingungen. China machte große Investitionen 25 (oder?) 50 Mrd. Von 2016-2022 stieg die Produktion von 16 Mio. auf 70 Mio. Aber wie? In unsicheren Arbeitsplätzen, nach der Einstellung kann man innerhalb von drei Tagen entlassen werden. Es gibt große Umweltprobleme, Grundstücksentwässerung ohne Entschädigung, Grundwasserspiegelabsenkung. Auch für die Gewerkschaften ist es schwer in Guinea. Es ist gut über die Situation zu berichten, aber wir müssen auch Fragen was sind die Gründe dafür, dass das Land nicht weiter kommt? Wir müssen investieren, dass die Wirtschaft des Landes unabhängig vom Bergbau wird, so kann das Land seine Verhandlungsposition international stärken. 2023 wurde der Verein „Freunde für Nachhaltigkeit“ gegründet um Jugendliche für Nachhaltigkeit und nachhaltige Investitionen zu gewinnen.

Danke für eure Aufmerksamkeit